



Es la segunda enfermedad mas infecciosa a nivel mundial

Con pasacalle, batucada y cuecas conmemoran en Iquique, el Día Mundial de la Tuberculosis

MARIO VERGARA

Con un masivo acto artístico cultural en Plaza Condell fue realizado un llamado de las autoridades de la Salud a la prevención de la Tuberculosis (TB). La actividad comenzó a las 9:30 horas con un pasacalle intersectorial para informar de las políticas para enfrentar la enfermedad, con datos de nuestra Región de Tarapacá. La actividad intersectorial con participación de funcionarios de Salud, autoridades y adultos mayores, representantes de consultorios de Salud de Iquique, Alto Hospicio y comunas rurales, comenzó en calles Zegers con Vivar para dirigirse al acto central en Plaza Condell. De esta manera se conmemoró el Día Mundial de la Tuberculosis que en las estadísticas, Tarapacá ocupa el segundo lugar en cantidad de afectados. Fue muy importante la difusión y promoción de los signos y síntomas de esta enfermedad, además del acceso garantizado a la atención en salud gratuita tanto para el diagnóstico, tratamiento y control, para toda la población indistintamente su previsión de salud o nacionalidad. A la cita concurrieron el seremi e Gobierno Rodrigo Vargas;



Karen Aracely Gallardo, seremi subrogante de Salud de Tarapacá.

Karen Aracely Gallardo, seremi subrogante de Salud de Tarapacá; Valentina Ortega, directora de Atención Primaria del Servicio de Salud y Walter Rodríguez, director del departamento de Salud de Cormudesi. Karen Gallardo, comenzó su intervención saludando a todas y todos los participantes, al Club de Adulto por su entusiasmo, igualmente a las y los estudiantes universitarios de las carreras de Salud. "Conmemoramos este día, como se hace en el mundo entero para reflexionar los estragos que causa esta enfermedad infecciosa con mayor cantidad de muertos, luego del Covid del año 2022, por lo tanto tenemos que trabajar todos en conjunto para erradicar la Tuberculosis. No se debe olvidar que todas las personas

tienen derecho a un diagnóstico gratuito financiado por el Estado de Chile y a la vez, garantizado dijo la funcionaria". Recordó que en Chile, la tasa de incidencia de TBC durante el año 2022 fue de cuatro casos por cien mil habitantes, lo que representa un aumento del 7,7 por ciento con respecto a los años anteriores, dejando en claro que el sistema de Salud estuvo durante dos años dedicados a la pesquisa exclusiva del Covid, por la pandemia, lo cual repercutió directamente en el número de casos. "Respecto a la tasa de mortalidad por esta causa, durante el año 2022 fue del 1,5 por ciento por cien mil habitantes. En la Región de Tarapacá, destaca la tasa de incidencia por tuberculosis para el año 2022 que alcanzó a 36, 6 casos por cien mil



habitantes lo que representa 149 nuevos casos por recaída por tuberculosis. Del total de fallecidos, no menor es que 181 eran hombres y 66 eran mujeres, lo que evidencia que las mujeres resistimos más", dijo la directora de Salud. Vale recordar que el Día Mundial de la tuberculosis se conmemora para concientizar a la población sobre las devastadoras consecuencias sanitarias, sociales y económicas de la TB, y para intensificar los esfuerzos para acabar con esta epidemia mundial. La tuberculosis es una enfermedad que, si bien se puede dar en cualquier órgano, mayoritariamente es de tipo pulmonar, que es aquella que

contagia. El principal síntoma que las personas con dicha enfermedad pueden presentar, es tos con expectoración por más de dos semanas. Por lo anteriormente expuesto es importante que la comunidad, conozca los síntomas de la Tuberculosis, enfermedad que aún se encuentra muy presente en nuestro país y región, la cual se puede diagnosticar a través de un examen de expectoración. La realización de éste, se puede realizar en los Centros de Salud de la red de atención primaria y servicios de urgencia totalmente gratuito, independiente de su previsión social o condición migratoria. Es importante mencionar que nuestra región contamos con

las últimas tecnologías para realizar el diagnóstico de la tuberculosis, gracias a la prueba molecular. Este examen se encuentra disponible en todos los dispositivos de salud de la red asistencial y el equipo de laboratorio de nuestro Hospital Regional, y próximamente del Hospital de Alto Hospicio, trabaja procesando dichas muestras las 24 horas del día. Los equipos de salud realizan una gran labor en relación a la pesquisa oportuna y el acompañamiento continuo durante el tratamiento de los usuarios en los distintos niveles de atención. La actividad finalizó con varios pies de cueca danzadas por una pareja de huasos.